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1. СМИ о Таймыре 
 

Жителям Таймыра увеличили субсидии на продажу мяса и рыбы 
Ставка субсидирования на реализацию мяса дикого северного и домашнего оленя, а 

также рыбы для жителей Таймыра с ноября выросла с 35 до 52 рублей за килограмм. Об этом 
рассказали в пресс-службе регионального правительства. 

«В настоящее время на Таймыре продолжают принимать заявления на получение 
данной субсидии. Учитывая повышение размера ставки субсидирования, надеюсь, что 
предприниматели и общины коренных народов района более активно примут участие в 
отборе», – рассказал глава агентства по развитию северных территорий и поддержке 
коренных малочисленных народов Красноярского края Антон Нарчуганов. 

Он также напомнил, что за последнее время алгоритм оформления этой меры 
господдержки стал значительно проще – требований к заявителям теперь меньше. Сделано 
это было в том числе по просьбе самих предполагаемых получателей субсидии. 

Претендовать на получение средств смогут представители семейных (родовых) общин 
коренных малочисленных народов Севера и предприниматели Таймырского муниципального 
округа Красноярского края. 

«ФедералПресс» 
 

Что ожидает таймырцев после вступления в силу новых законов 
Депутат краевого парламента Сергей Сизоненко рассказал об изменениях в 

региональных нормативных актах, которые затронут жизнь таймырцев. 
Власти Красноярья усовершенствовали порядок предоставления социальных выплат на 

улучшение качества жизни коренных малочисленных народов Севера. Принят единый 
норматив, распространенный на Таймыр, Эвенкию и Туруханск. Программа работает с 2011 
года и полностью обеспечивается за счет краевого правительства по линии Агентства по 
развитию северных территорий и поддержке коренных малочисленных народов. 

«За годы существования программы было построено 118 домов на Таймыре, 98 – в 
Эвенкии, 12 – в Туруханском районе. В планах до 2025 года – построить еще 68 жилых 
зданий», – отметил парламентарий. 

1 апреля 2024 года вступит в силу федеральный закон «О северном завозе» – в нем 
появится понятие грузов «первой категории» и «второй категории» (жизненно важные грузы, в 
том числе топливо, и грузы для государственных и муниципальных нужд), которые будут 
перевозить в приоритетном порядке в соответствии с транспортным законодательством. 

Политик отметил, что федеральный центр определит перечень территорий, в который 
обязательно войдет Таймыр. Также правительство выбирает на 15 лет единого морского 
оператора северного завоза. 

Региональные власти будут отвечать за планирование, организацию системы доставки, 
установят методику расчета торговых надбавок и проконтролируют их применение. Органы 
местного самоуправления будут заниматься планированием северного завоза и созданием 
стратегического запаса. 

«Также я хочу, чтобы правительство Красноярского края услышало предложение 
Таймыра о строительстве в Дудинке транспортно-логистического центра для длительного 
хранения продуктов. Думаю, такой же центр нужен в Хатанге. Ведь из-за сложной 
транспортной логистики и прихода недропользователей сильно поднялись цены на продукты. 
Считаю, что здесь можно использовать положительный опыт Якутии, где уже создано три 
таких центра», – пояснил Сергей Сизоненко.  

Депутат рассказал также об утверждении краевым правительством программы 
сохранения и развития традиционного образа жизни и хозяйственной деятельности коренных 
малочисленных народов. Она включает меры поддержки оленеводства, компенсационные 
выплаты рыбакам, охотникам, выделение средств на строительство. 

…В числе наиболее значимых проблем, которые находятся на рассмотрении, – 
строительство школ. В Волочанке, Хете, Носке, Усть-Порту общеобразовательные 
учреждения в критическом состоянии. 
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«Уже прошел конкурс на строительство школы в поселке Хета, но сейчас принимается 
решение об увеличении здесь учебных мест, что означает необходимость переделать 
правительственную документацию. После того как достроят школу в поселке Хета, можно 
будет поэтапно переходить к другим поселкам. Поступают обращения из сельских поселений 
Хатанга и Караул по поводу установки мобильных причалов. Мы уже вышли с этой 
инициативой в правительство Красноярского края, и сейчас вопрос находится на 
рассмотрении»... 

«Таймырский телеграф» 
 

Таймырские учреждения культуры приглашают на «Ночь искусств-2023» 
Жителей Таймыра приглашают присоединиться к Всероссийской культурной акции «Ночь 

искусств-2023», которая состоится 4 ноября. В этом году она посвящена Дню народного 
единства, мероприятия пройдут под девизом «Россия объединяет». 

Мероприятия пройдут в: Таймырском краеведческом музее, Городском Доме культуры, 
Таймырском Доме народного творчества. 

 
2. СМИ о городе Дудинке 
 
В Дудинке признано брошенными восемь автомобилей 

Администрация города Дудинки информирует горожан о том, что в ноябре с территории 
города планируется вывезти восемь брошенных разукомплектованных автомобилей, 
расположенных на участках, прилегающих к домам: № 13 Б на улице Матросова; №№ 1 А, 3, 
19 на улице Дудинская, № 37/2 на улице Щорса, а также в районе развязки ул. Щорса — ул. 
Короткая. 

Автовладельцам напоминают, что брошенные автомобили мешают уборке территорий, 
затрудняя проезд техники, портят внешний вид города и становятся источниками детского 
травматизма, в связи с чем владельцам таких объектов предлагают не дожидаться 
принудительной эвакуации и в срок до шестого ноября осуществить вывоз самостоятельно. С 
вопросами о местах размещения транспортных средств и условиях выдачи транспорта по 
запросу собственника в случае принудительной эвакуации транспорта следует обращаться в 
комитет жилищно-коммунального хозяйства. Телефоны для справок: 2-75-50, 2-75-60 — 
комитет ЖКХ. 

 
Дудинский народный Камерный театр — Лауреат творческого конкурса 

С 26 по 29 октября в культурно-досуговом центре им. Владимира Высоцкого в Талнахе 
проходил фестиваль-конкурс исполнителей песен и стихов «Молодежь поет Высоцкого». 
Мероприятие, приуроченное к 85-летнему юбилею советского барда, объединило на одной 
сцене музыкантов, чтецов, художников и актеров. 

Театральные студии народного Камерного театра под руководством Марка Осипенко и 
Катерины Ушаковой стали Лауреатами I степени в номинации «Театр Высоцкого». На суд 
жюри артисты представили отрывок из поэмы «Про Витьку Кораблева и друга закадычного 
Вано Дыховичного». 

В гала-концерте фестиваля участие также приняли артисты городского Дома культуры — 
творческое объединение «Креатив». 

 
В Дудинке подвели итоги по мини-футболу среди школьников 

Второго ноября в Дудинке завершилось первенство города Дудинки по мини-футболу 
среди команд общеобразовательных организаций. В соревнованиях, организованных в 
рамках Общероссийского проекта «Мини-футбол в школу» (регион «Заполярье»), приняли 
участие 60 спортсменов. Главным судьей первенства выступил Дмитрий Меновщиков. 

По результатам матчевых встреч в возрастной категории 16-17 лет «золото» завоевала 
команда «Дудинская гимназия», «серебро» взяли спортсмены первой школы, «бронзу» — 
ученики пятой школы. Среди участников 14-15 лет победа досталась команде четвертой 
школы, второе и третье места заняли спортсмены третьей и пятой школ, соответственно. 
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Лидерами во встрече команд 12-13 лет стали учащиеся третьей школы, гимназисты заняли 
вторую ступень пьедестала, футболисты четвертой школы на третьем месте. По итогам 
встреч спортсменов возрастной категории 10-11 лет первое место завоевали учащиеся 
Дудинской гимназии, второе место у команды третьей школы, почетное третье завевала 
команда «Таймыр 14». Команды-победители отправятся на следующий этап соревнований в 
город Норильск. 

«Самыми полезными игроками» команд стали: Таймас Катраев, Егор Меновщиков, Арген 
Таиров, Даниэль Чуприн, Илья Яптунэ, Тимофей Баранцевич, Борис Кукученов, Станислав 
Панков, Кирилл Сидимеков, Леонид Поротов, Алексей Силкин и Григорий Батюшка. 

Организаторами соревнований выступили Комитет культуры, молодежной политики и 
спорта Администрации города Дудинки и Управление образования Таймырского Долгано-
Ненецкого района. Соревнования проходили в доме физкультуры МАУ «Дудинский 
спортивный комплекс». Победители и призеры отмечены городским комитетом культуры, 
молодежной политики и спорта грамотами, медалями и кубками. Кроме этого, игроки, 
отмеченные в номинации, были награждены специальными призами. 

 
3. СМИ о «городе Норильске» и предприятиях НПР 
 
Норильские предприниматели направили свои предложения в краевое 
Минэкономразвития 

Глава Норильска Дмитрий Карасев обсудил с заместителем руководителя 
регионального Агентства развития малого и среднего предпринимательства Романом 
Мартыновым краевые и федеральные меры поддержки бизнеса, особенности их применения 
в условиях Крайнего Севера. 

«Очень важно не забывать географические, инфраструктурные, логистические 
особенности Арктической зоны Красноярского края. Здешние условия несопоставимы с 
условиями ведения бизнеса в остальных регионах страны, даже если сравнивать их с 
другими арктическими зонами», – обратился Дмитрий Карасев к представителю краевого 
агентства. 

Роман Мартынов рассказал, что ряд предложений, озвученных главой Норильска и 
местными бизнесменами во время визита в город краевого уполномоченного по защите прав 
предпринимателей Ольги Загитовой, передали новому министру экономического развития 
Красноярского края Татьяне Магдибур. 

«В ближайшее время запланирована встреча с участием профильных ведомств. На ней 
мы детально обсудим накопившиеся системные вопросы и формы поддержки бизнеса в 
Арктической зоне», – сообщил Роман Мартынов. 

Чтобы лучше понять, какая помощь нужна норильским предпринимателям, полезно 
иметь информацию от самих предпринимателей. Муниципальное управление 
потребительского рынка и услуг организовало расширенный опрос малого и среднего 
бизнеса. Сбор информации продлится до конца 2023 года. 

«Северный город» 
 

4. СМИ о Красноярском крае и СФО 
 

Михаил Котюков: «Мы должны всегда помнить, что наш руководитель – это житель 
края» 

Губернатор края Михаил Котюков дал старт работе Сибирского муниципального форума. 
Площадка ежегодно объединяет для профессионального диалога органы власти всех 
уровней. 

В этом году в событии принимают участие делегации из 15 регионов России. Впервые на 
площадку приехали делегаты одного из новых регионов России – Донецкой Народной 
Республики. 

Обращаясь к присутствующим представителям территорий края, Михаил Котюков 
отметил, сегодня жители сами готовы включаться в решение вопросов и задач территорий, 
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необходимо находить возможности поддерживать инициативу людей. Для этих 
целей финансирование программы поддержки местных инициатив в следующем году будет 
увеличено вдвое. 

Михаил Котюков, Губернатор Красноярского края: «Мы должны всегда помнить, что наш 
с вами руководитель – житель нашей территории. Он наш работодатель. Сегодня мы много 
говорим об открытости власти, о постоянном диалоге, прямом диалоге власти с жителями, о 
том, какие конкретные решения – самые актуальные. Необходимо найти, что самое 
востребованное, чему в большей степени уделяется внимание. Для этого существует 
программа инициативного бюджетирования и поддержки местных инициатив. В крае она себя 
зарекомендовала позитивно. Со следующего года объем финансирования программы 
увеличится вдвое, ей будут охвачены все муниципальные образования региона. При этом 
необходимо провести тонкую настройку, чтобы крупные города и маленькие сёла не стояли в 
одну шеренгу. Должны быть поддержаны именно те решения, которые дадут самый большой 
общественно значимый эффект. Прошу вас помнить: мы здесь для того, чтобы делать жизнь 
людей лучше. Поэтому при принятии решений призываю всех вас смотреть на конечный 
результат именно глазами жителей». 

В ходе различных тематических площадок участники форума обсудят правовое 
обеспечение местного самоуправления, контрольно-надзорную деятельность, внедрение 
клиентоцентричной модели управления в органах публичной власти, инициативное 
бюджетирование и финансовую грамотность. Участники представят свои примеры и 
успешные практики в вопросах поддержки местного самоуправления. 

Председатель Совета муниципальных образований Красноярского края, глава города 
Красноярска Владислав Логинов считает, что в основе муниципального управления должен 
лежать диалог с горожанами: «Совет муниципальных образований Красноярского края – один 
из самых многочисленных в РФ, он объединяет 544 муниципалитета. Мы вместе обладаем 
уникальными компетенциями, которые позволяют решать задачи, которые ставит перед нами 
Президент страны, Губернатор региона и, конечно, жители. Как добиваться результата? 
Решать задачи развития города, ориентируясь на запросы жителей. Муниципальный диалог, 
который мы выстраиваем с горожанами, должен лежать в основе системы местного 
самоуправления». 

Красноярский край 
 

Красноярские цены выросли на 6,66 процента за год. Самый большой рост стоимости в 
Красноярском крае показали услуги 

Данные по годовой инфляции в Красноярском крае обнародовало территориальное 
отделение Банка России. Как отметили в пресс-службе, представлены показатели сентября 
относительно аналогичного периода 2022 года. 

По информации регулятора, рост краевых цен на товары и услуги составил 6,66 
процента. Причем услуги подорожали более всего. Если продукты прибавили 5,57 процента, 
промтовары - 4,55 процента, то услуги показали плюс 11 процентов. 

Аналитики Банка России попытались вычислить триггеры ускорения роста цен. В 
результате они пришли к выводу: большой спрос на услуги наложился на поднятие цен на 
расходные материалы, и вместе с падением курса рубля комплекс данных причин ускорил 
инфляцию. 

В качестве примера в Банке России привели рост стоимости услуг стоматологов. Так, 
вылечить зуб с последующей установкой пломбы теперь обойдется красноярцам на 16 
процентов дороже, обратиться к зубному врачу впервые - на 12 процентов. 

В копеечку влетит и "навести красоту". Владельцы салонов решение о поднятии цен 
преподносят как следствие выросшей стоимости на расходные материалы. 

KRSK.KP.RU 
 

В Красноярске новостройки за месяц подорожали на 6,4% 
В Красноярске снова подорожало жилье в новостройках. Только в октябре цена 

квадратного метра, а следовательно, и всей квартиры подскочила на несколько процентов. 
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Исследование провели аналитики федерального портала «МИР КВАРТИР». 
Согласно полученным результатам, в красноярских новостройках квадратный метр стоит 124 
340 рублей, прирост за октябрь составил 5,6%. Средняя квартира в новом доме сейчас стоит 
7 222 701 рублей. Прирост за октябрь составил 6,4%. 

Как отмечается, рост цен на первичную недвижимость произошел почти во всех городах 
страны с населением от 300 тыс. человек. 

Как считает генеральный директор портала Павел Луценко, из-за растущей ключевой 
ставки покупатели начали активнее приобретать жилье, опасаясь дальнейшего увеличения 
цен и, как следствие, процентов по ипотеке. 

«В сентябре и октябре банки одобряли заявки, поданные еще в июле-августе. Плюс 
активизировались владельцы валютных сбережений, которые из-за выросшего курса доллара 
смогли позволить себе больше, чем когда-либо. Все это сделало октябрь горячим, а рост цен 
квадратного метра за этот месяц сравнялся с уровнем роста за весь III квартал», – 
прокомментировал он. 

Добавим, что по сравнению с ценами октября прошлого года, в среднем по России 
квадратный метр в новостройках подорожал в среднем на 10,9%, а вся квартира – на 11,8%. 

 ДЕЛА 
 

5. СМИ о России 
 
Антонов заявил о "фронтальном наступлении" на Россию со стороны США 

США ведут фронтальное наступление на Россию, начиная с политики и экономики и 
заканчивая вопросами прав человека, с целью помешать развитию страны, заявил 
журналистам посол в Вашингтоне Анатолий Антонов. 

"Видим фронтальное наступление на Россию от политики и экономики до вопросов 
прав человека. По сути, везде и всюду — попытка помешать развитию нашей страны, не 
допустить роста благосостояния простых людей", - сказал дипломат. 

Антонов назвал американские санкции хаотичными и не имеющими здравого смысла. 
"Задача одна — зацепить нас, уколоть, и неважно, что урон от таких действий куда больше 
для государств Запада, чем для России", - сказал посол. 

Как отметил Антонов, "американцы продолжают обрывать последние нити, которые 
позволяют многим западным странам удержаться на плаву". При этом он указал, что 
Вашингтон также преследует цель расшатать внутреннее единство в Российской Федерации. 

В четверг Вашингтон расширил санкционный список против Москвы, в перечень попали 
37 физических лиц — выходцев из России, Ирландии, Кипра, Швеции, ОАЭ, Турции и других 
стран. Среди них оказался сын основателя инвестиционной группы AEON Глеб Троценко. 

Кроме того, ограничения ввели против таких организаций, как Почта банк, Абсолют 
банк, банк "Русский стандарт", МГТУ имени Н. Э. Баумана, АФК "Система" и другие. Под 
новые рестрикции в общей сложности попали свыше 190 фирм из России, ОАЭ, Китая, 
Монголии, Швейцарии, Турции, Люксембурга и других стран. 

РИА Новости 
 
Путин вмешался в ситуацию с высокими ценами на бензин: новости пятницы 

Президент России Владимир Путин поручил разработать меры по стабилизации цен на 
бензин и дизельное топливо. Отчет о проделанной работе он ждет до 10 ноября, а затем 8 
декабря. 

Согласно поручениям президента, правительству РФ совместно с интегрированными 
нефтяными компаниями необходимо принять меры по стабилизации розничных и оптовых 
цен на бензин и дизельное топливо. Также среди поручений главы государства — 
обеспечение отечественных сельскохозяйственных товаропроизводителей топливом в 
достаточном объеме. 

Отметим, что минувшим летом и в начале осени биржевые цены на автомобильное 
топливо достигли рекордных показателей. Для стабилизации цен на внутреннем рынке 
правительство ввело ограничения на экспорт бензина и дизеля. 
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Также в начале октября кабмином было утверждено несколько новых мер для 
регулирования топливного рынка. Также Россия сняла ограничения на экспорт дизтоплива по 
трубопроводам в морские порты для производителей, поставляющих на внутренний рынок не 
менее 50% от произведенного дизельного топлива. 

ФедералПресс 
 

Крупнейшие российские бизнесмены стали богаче на 24 миллиарда долларов 
Совокупное состояние богатейших предпринимателей из России выросло с начала года 

на 24,053 миллиарда долларов, а больше всех прибавил совладелец "Лукойла" Вагит 
Алекперов, чей капитал вырос на 7,83 миллиарда, достигнув 23,2 миллиарда долларов, 
подсчитало РИА Новости на основании данных рейтинга Bloomberg Billionaires Index (BBI). 

Индекс рассчитывается на основе стоимости акций компаний, в которых миллиардеры 
владеют долями. Для некоторых компаний расчет осуществляется исходя из соотношения их 
капитализации к EBITDA или цены акции к прибыли на акцию. Всего рейтинг BBI включает в 
себя 500 богатейших людей мира, и в него сейчас входят 25 граждан России, а их общее 
состояние на 1 ноября составляет 302,53 миллиарда долларов. 

Самым богатым из них остается один из основных владельцев "Норникеля" Владимир 
Потанин, который с начала года увеличил состояние на 781 миллион долларов, до 29,4 
миллиарда. Второе место занимает совладелец "Новатэка" Леонид Михельсон, чье состояние 
выросло на 3,05 миллиарда долларов, до 27,7 миллиарда. А на третье место - с четвёртого 
месяцем ранее - благодаря своей солидной прибавке к состоянию вышел Алекперов. 

С ним поменялся местами бенефициар НЛМК Владимир Лисин, который с начала года 
увеличил состояние на 2,53 миллиарда долларов, до 22,4 миллиарда. На пятом месте снова 
Алишер Усманов ("Металлоинвест", "Мегафон"), который разбогател на 192 миллиона 
долларов, его состояние сейчас оценивается в 18,7 миллиарда. Шестое место занимает 
основной бенефициар "Северстали" Алексей Мордашов, состояние которого снизилось с 
начала года на 320 миллионов долларов - до 18,4 миллиарда. 

Седьмой в списке - бывший бенефициар "Еврохима" и СУЭК Андрей Мельниченко 
(вышел из числа совладельцев 9 марта прошлого года, подпав под санкции ЕС), чье 
состояние увеличилось на 3,47 миллиарда долларов, до 16,6 миллиарда. Восьмое место 
занимает совладелец "Новатэка" и "Сибура" Геннадий Тимченко, чье состояние увеличилось 
на 3,31 миллиарда долларов с начала года и составляет 15,1 миллиарда. 

Девятым в списке остается Михаил Прохоров (группа "Онэксим"): его состояние 
увеличилось на 636 миллионов долларов, до 13,9 миллиарда. Десятку лидеров замыкает 
основатель компании "Альфа-групп" Михаил Фридман, чье состояние с начала года выросло 
на 264 миллиона долларов, до 11,6 миллиарда. А потерял больше всех Сулейман Керимов 
(его семья до мая прошлого года контролировала компанию "Полюс", затем доля была 
передана Фонду поддержки исламских организаций), чье состояние уменьшилось на 1,55 
миллиарда с начала года, до 7,44 миллиарда долларов. 

РИА Новости 
 

Сбербанк повысил ставки по ипотеке 
Сбербанк с пятницы, 3 ноября, повышает ставки по ипотеке на первичном и вторичном 

рынке на 1,4 п.п., минимальная теперь составляет 15,6%, сообщили РБК в пресс-службе 
кредитной организации. 

«Сбер с 3 ноября меняет ставки по ипотеке по базовым программам в связи с 
повышением 27 октября Банком России ключевой ставки с 13% до 15% годовых. 
Минимальная ставка по программам на приобретение готового и строящегося жилья составит 
15,6% годовых. Сбер скорректировал ставки на 1,4 п.п. в то время как рост ключевой ставки 
составил 2 п.п.», — говорится в сообщении. 

При этом по программам с господдержкой ставки не поменяются: минимальная ставка по 
программе «Господдержка» начинается также — от 8% годовых, по «Семейной ипотеке» — от 
6% годовых. «Кредит по программе “Ипотека для IT” можно оформить по еще более низкой 
ставке — от 5% годовых», — добавили в Сбербанке. 



 

Отдел общественных связей Администрации города Дудинки http://gorod-dudinka.ru/novosti/obzory-smi 

 

8 

27 октября Банк России повысил ключевую ставку на 2 п.п., до 15% годовых. 
Это четвертое подряд повышение — к ужесточению политики ЦБ перешел в июле 2023 года и 
один раз даже повышал ставку на внеплановом заседании. Вместе с этим ЦБ ухудшил 
прогноз по инфляции до 7−7,5% по итогам 2023 года вместо ожидавшихся ранее 6−7%. На 
брифинге по поводу повышения ставки глава ЦБ Эльвира Набиуллина отмечала, что период 
высоких процентных ставок в России будет достаточно долгим. 

На фоне повышения ставки ЦБ ставки по ипотеке в крупнейших российских банках 
превысили 16% годовых. Так, ВТБ с 1 ноября повысил ставки по базовым ипотечным 
программам на 2,4 п.п, до минимальной ставки в 16,4−16,5%. Альфа-банк довел базовые 
ставки по ипотеке на новостройки и квартиры на вторичном рынке до 16,69% годовых. Банк 
«Открытие» с 1 ноября поднял базовую ставку по рыночной ипотеке на новостройки и готовое 
жилье до 16,99% без учета скидки. «Уралсиб» уже поднял ставки по основным рыночным 
программам ипотеки на 1 п.п., до 16,99 и 17,49% в зависимости от суммы кредита. 

РБК 
 
Изменения в ГОСТ: производителей обязали фасовать продукты по-честному 

В ГОСТ внесены требования к производителям, касающиеся объемов фасовки 
социально значимых продуктов. Этого добилась Генеральная прокуратура. Теперь 
производители, желающие, чтобы их товары соответствовали стандарту, обязаны будут 
придерживаться фиксированных объемов фасовки. 

Дело в том, что нередко производители уменьшают объем, количество и вес продуктов, 
а цену не снижают, порой даже поднимают. Многие покупатели и не замечают, что за ту же 
цену берут не килограмм, а, например, 800 граммов гречки и не литр, а 900 миллилитров 
молока. 

"Подобные манипуляции вводят в заблуждение потребителей относительно 
соответствия объема и веса товаров их стоимости", – заявили в пресс-службе 
Генпрокуратуры. 

По инициативе ведомства 24 октября в "ГОСТ 8.579-2019" были внесены корректировки. 
Теперь производители будут обязаны фасовать социально значимые продукты по-честному, 
если, конечно, они заявляют о соответствии их товаров ГОСТу. Для этого есть 
фиксированные значения количества товара в упаковке. 

"Например, по новым правилам гречневая крупа подлежит фасовке по 500, 1000, 2000 
граммов, молоко – 200, 250, 500, 1000 и 2000 миллилитров", – пояснили в Генпрокуратуре. 

Также правила касаются сливочного и подсолнечного масла, вермишели, сахара, муки, 
риса и пшена, черного чая. 

Вести 
 

Большинство россиян не знают значения Дня народного единства.  
Большинство российских граждан не знают об истоках Дня народного единства. Только 

28% респондентов правильно указали, что праздник связан с объединением народа с целью 
изгнания польских захватчиков из Московского Кремля в 1612 году, показало исследование 
«Фидбэк», с результатами которого ознакомилась «Газета.Ru». 

Еще 42% убеждены, что День народного единства не связан ни с каким историческим 
событием, а направлен на повышение уровня единства и сплоченности населения. Велика 
также доля тех, кто связывает праздник с событиями Великой Отечественной Войны (17%). 

Вопрос о символике Дня народного единства вызвал затруднение у респондентов. Лишь 
20% опрошенных ассоциируют праздник с памятником Минину и Пожарскому (главные 
участники событий 1612 года). Можно утверждать, что главной ассоциацией является 
объединение народов. Этот вариант выбрали 38% респондентов. 

«У общества есть определенный запрос на реформацию ценностей, которые связаны с 
государственными праздниками. В такое непростое время каждый вкладывает собственный 
смысл в идеологию народного единства. Такие решения еще не принимаются на высшем 
государственном уровне, общество уходит в народный фольклор и самостоятельно 
героизирует события нашего времени. Именно поэтому важно сформировать восприятие 



 

Отдел общественных связей Администрации города Дудинки http://gorod-dudinka.ru/novosti/obzory-smi 

 

9 

праздника, востребованное у каждого гражданина страны. То же самое касается и 
новых символов праздника, ассоциация с которыми должна быть актуальной и понятной для 
восприятия», — прокомментировал генеральный директор центра «Фидбэк» Дмитрий Фисун. 

При этом граждане считают День народного единства одним из важнейших 
государственных праздников. 78% респондентов ответили, что праздник является значимым 
для страны, кроме того, он входит в топ-3 ключевых государственных дат, по мнению 
опрошенных, после Дня России и Дня флага. 

По мнению аналитиков «Фидбэк», малая информированность о мероприятиях, а также 
отсутствие каких-либо уникальных атрибутов праздника являются одними из главных причин 
низкой популярности Дня народного единства у россиян. 

50% опрошенных отметили необходимость улучшения информированности об истории и 
традициях праздника. Это говорит о том, что гражданам не хватает осведомленности о самой 
специфике праздника, а следовательно, нет четкого понимания, почему и что праздновать. 

Примечательно, что повышение информированности о праздничных мероприятиях 
собрал меньшее количество ответов — 11%. Обществу куда важнее понимать суть 
праздника, чем посещать мероприятия. 

Еще 10% респондентов убеждены в том, что улучшать нечего, и их устраивает уровень 
празднования Дня народного единства в нынешнем виде. 9% анкетируемых хотели бы, чтобы 
был еще один официальный выходной день. Такое же количество респондентов (9%) 
затруднились ответить. Лишь для 8% граждан не хватает праздничных мероприятий в этот 
день. Создание и увеличение уникальной символики праздника оказалось наименее 
значимым изменением для респондентов — данный вариант выбрали 3% опрошенных. 

Большинство (54%) уверены, что праздновать его стоит вне зависимости от социально-
политических событий. Однако очевидна потребность в ребрендинге и более единой и 
близкой россиянам системе символики, чтобы сформировать четкое понимание значения и 
истоков Дня народного единства у граждан. 

«Газета» 
 

6. Разное 
 
СВО и опыт предков 

Подводя итоги военного сезона не могу с искренней радостью не отметить, что многие 
мои опасения, высказанные зимой и весной, оказались напрасны. Наша армия отлично 
выдержала удар ВСУ, нанеся им при этом крайне существенный урон в живой силе и технике. 
В принципе, летнюю кампанию можно назвать для России удачной. 

Причина здесь в том, что наша армия проявила просто неимоверную мобильность в 
плане военной модернизации, по ряду направлений за год пройдя путь, который ВСУ 
проделывали, без малого, десятилетие. Например, в плане беспилотной авиации. Год назад у 
ВС РФ в данной сфере был просто катастрофический провал. Сейчас же, при активнейшем 
участии гражданского общества России, данный провал не просто преодолён: Россия вышла 
на передовые позиции по беспилотной авиации, что проявилось ещё в начале лета на 
фронте. Что ж, будем надеяться, что и в дальнобойной высокоточной артиллерии ситуация 
вскоре станет такой же. 

Но сейчас дело не только в этом. Я также искренне надеюсь, что до принимающих 
решения наконец дойдёт, что нынешнее противостояние имеет тотальный характер. И нужно 
делать всё всерьёз. В связи с чем недурно взглянуть на опыт тотальной войны, которую вела 
наша страна — Великой Отечественной. Которая, если судить по характеру врага, с которым 
мы сейчас воюем, не так уж и далека от нынешнего времени. 

Это прозвучит банально, но у предков нужно учится. А не только чтить их память раз в 
год. Так что же можно взять на вооружение из того, великого опыта великих людей — 
титанов, на плечах которых стоим мы, скромные карлики? 

Ну, прежде всего, огромной проблемой нашей армии сейчас являются т. н. 
«несвоевременные и ложные доклады». То есть военные карьеристы ради создания «тёплой 
ванны» для начальства откровенно врут в рапортах наверх. Что оборона налажена, бойцы 
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всем обеспечены, враг эффективно локализуется и т.д., и т.п. Чем это 
заканчивается, максимально наглядно показала катастрофа под Балаклеей. Да, друзья мои, 
это было именно оно. Ну, или провалившийся «мясной штурм» Угледара (генерал Мурадов 
стал в армии уже чем-то вроде мема, а слово «мурадовщина» — нарицательным). Вызвано 
это тем, что в ставку доклад идёт из одного источника — Генштаба. Во времена же Великой 
Отечественной войны доклады были из трёх источников: Генштаба, Политуправления и 
СМЕРШа. В итоге фальсифицировать доклады не просто боялись — это не имело смысла. 
Справедливости ради, есть мнение, что данная ситуация сейчас выправляется (тому 
подтверждение — недавнее отстранение командующего группировки «Днепр» генерала 
Макаревича и замена его на генерала Теплинского). 

Далее, примерно о том же. Был специальный институт представителей Ставки — особо 
доверенных лиц, которые выезжали в войска. А потом доносили информацию до верха, минуя 
аппаратные «фильтры». Есть мнение, что примерно к этому сейчас идёт институт военкоров, 
с которыми сейчас на самом верху периодически беседуют в целях получения объективной 
информации с мест. 

Далее, снова о том же: параллельно существовал институт членов военной ставки из 
гражданских чиновников, которые присматривали за ситуацией со своей стороны «не 
замыленным» взглядом исходя из одного лишь здравого разумения. 

Далее, тотальный характер войны требует соответствующих мер. Таковыми были 
истребительные отряды НКВД, которые быстро и радикально решали вопрос вражеского 
присутствия в тылу. В первую очередь с их помощью боролись именно с бандеровцами и 
прочим фашистским подпольем. Причём этим решалась и проблема с привлечением к 
сотрудничеству местных — «ястребками» были именно жители данной территории, 
ненавидевшие бандеровскую нечисть настолько сильно, что не снилось никакому НКВД. 

Далее, необходимо наладить такую же работе с кадрами с занятых территорий. Их 
фильтрации, просеиванию, выявлению и нейтрализации вражеского актива и деятелей 
фашистского режима. В том числе, кстати, «безобидных тёток», вроде тех, которые сейчас 
пристают к таксистам, заставляя их «размовлять». Они ни разу не «безобидные». И они — 
бандеровские пособники, за что, попадая в наши руки, должны отвечать. Ребята, хватит уже 
этого «мира розовы поней». Такие бытовые нацистки должны уезжать за полярный круг. 
Желательно, навсегда. А вы как думали? Как минимум, именно они — это низовой элемент 
нынешнего бандеровского террора на территории, сейчас занимаемой киевским режимом. И 
именно они будут пакостить в тылу. Всеми способами. Так что хватит стоить из себя 
«добреньких». Эта «доброта» за чужой счёт. 

Я уж не говорю о диверсионной работе в тылу врага. Я уж не говорю об акциях прямого 
действия в стиле генерала Судоплатова. И вы прекрасно понимаете, о чём я. 

Видите ли, друзья мои — этот опыт наши предки получали четыре года очень большой 
кровью. И использовать его пора было ещё вчера. Если не позавчера. Ведь именно он привёл 
наш народ к знамени над Рейхстагом. А у нас есть такие цели? 

Родина на Неве 
 
Как нам не потерять Россию 

Выступая на встрече со студентами Московского педагогического государственного 
университета, предстоятель Русской православной церкви прямо заявил о риске «потерять 
страну» из-за мигрантов с иной верой. Происходящее может завершиться очень большими 
трудностями и проблемами для России, считает патриарх Кирилл. По его мнению, привлекать 
огромное количество таких людей в стремлении заполучить в Москве дешевую рабочую силу 
не следует. 

«Такого рода люди не становятся нам близки ни по вере, ни по культуре. У них своя вера 
и своя культура. Образованный, интеллигентный русский человек должен с уважением 
относиться и к вере, и к культуре других людей, но если иная вера, иная культура будут так 
распространяться, что в какой-то момент они сравняются или, не дай бог, станут 
доминировать, то мы потеряем страну, мы потеряем свою идентичность», — заявил он. 
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Следует признать, что это довольно смелое и неожиданное заявление. 
Неожиданное, потому что об этой кричащей проблеме надо было говорить десятилетия 
назад. Смелое — потому что на этой теме «сгорело» немало политиков, все те, кто пытался 
возвышать свой голос в защиту коренного населения России, так или иначе пострадали от 
власти. Взять хотя бы партию «Родина», которая в 2000-х годах фактически была разогнана, 
когда начала говорить примерно те же слова, которые сейчас произнес патриарх. 

С тех пор много воды утекло. Ныне, прогуливаясь по улицам Москвы, можно часами не 
слышать русской речи. Мигранты, как осевшие, так и вновь прибывающие, предпочитают не 
пользоваться местным языком. Сотни тысяч приезжих получили российское гражданство, 
некоторые женились на местных, осели. Немало, увы, тех, кто стал наглее, агрессивнее. 
Характерно, что высказывания патриарха вызвали неадекватную реакцию со стороны муфтия 
Москвы Ильдара Аляутдинова, которая, по словам члена Совета по развитию гражданского 
общества и правам человека при президенте РФ Кирилла Кабанова, «граничит с хамством». 
Аляутдинов заявил, что приезжие могут делать в России чуть ли не все что хотят. 

По всей стране появились неформальные объединения мигрантов, официально 
оформленные ассоциации и союзы. Они системно защищают права приезжих по этническому 
признаку. Как говорят полицейские, есть даже «группы силовой поддержки». Что они из себя 
представляют, судить не беремся. Но если вы вступите в конфликт с мигрантом, на его 
стороне обязательно появятся представители диаспоры, адвокаты, как правило, той же 
национальности. Коренные жители же в данном случае останутся в одиночестве, поскольку 
их некому защитить. 

И так происходит не только в столице и других крупных городах, но и в исконно русских 
регионах, таких, например, как Нечерноземье. Не так давно в Калужской области прокатилась 
волна скандалов, связанная с нападениями групп мигрантов на местных жителей и угроз с их 
стороны в отношении представителей власти. 

В общем, патриарх немного припозднился, но что-то подсказывает, что, с другой 
стороны, этот опытнейший политик неслучайно выбрал время. По той же теме на днях 
выступили и глава Следственного комитета Александр Бастрыкин, и министр внутренних дел 
Владимир Колокольцев. Надо отдать должное генералу Бастрыкину: он, в отличие от многих, 
давно бьет в колокола. Ему по должности положено, он обладает всей информацией о 
криминогенной обстановке в стране. 

Вот и сейчас на очередном совещании Следственного комитета глава СК вновь поднял 
тему криминализации иностранных граждан. Несмотря на то что сотрудники 
правоохранительных органов устраивают рейды по выявлению нелегальных гастарбайтеров, 
количество преступлений, совершенных мигрантами, растет, сообщил Бастрыкин. По его 
словам, мигранты бросили вызов уже и правоохранителям. Он потребовал найти каждого 
нарушившего российское законодательство, а также тех, кто устраивает «тропы» для 
нелегалов, ставит их на учет и принимает на работу. Масштабная чистка затронет и 
мигрантов, получивших паспорт гражданина РФ, пообещал глава СК. «В текущем году всеми 
правоохранительными органами расследовалось свыше 31 тысячи преступлений. Кроме того, 
8,5 тысячи преступлений совершено так называемыми новыми россиянами, то есть лицами, 
которые приобрели гражданство РФ менее 10 лет назад», — привел свежую статистику 
председатель СК РФ. Подчеркнув, что эти «иностранцы» совершают преступления с особой 
циничностью и самоуверенностью, видимо, веря в безнаказанность и рассчитывая на 
поддержку от этнических диаспор. 

«Выходя за рамки закона и поведения в социуме, демонстрируют агрессию, дерзость, 
жестокость, пренебрежение к традиционным нормам общественного порядка, моральную 
распущенность», — сказал Бастрыкин. Более того, с появлением соцсетей гости нашей 
страны совершенно не скрывают свои преступления, а, напротив, гордятся ими, выкладывая 
видеозаписи своих «подвигов» в интернете. А затем, как преступники, так и их 
соотечественники, под видеозаписями оставляют угрозы и оскорбления в адрес местных 
жителей, сотрудников правоохранительных органов и даже руководителей российских 
регионов. Генерал отметил, что только с начала 2023 года население Москвы и Подмосковья 
увеличилось почти на 2,5 млн человек за счет мигрантов, и «не каждый из них нужен 
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экономике нашей страны». Более того, не все они получили миграционные документы на 
законном основании, из чего он сделал вывод, что за миграционной преступностью стоит 
отечественный криминал. 

В прессе тут же появились подтверждения. Например, в Санкт-Петербурге выходцы 
одной из стран бывшего СССР устраивали групповые нападения на местных граждан. А два 
получивших гражданство РФ приезжих сбежали из военкомата, не желая служить в рядах 
Вооруженных сил РФ. Впрочем, оперативные совещания по вопросам расследования 
преступлений в миграционной сфере в СК РФ, а также в МВД стали уже регулярными. 
Причина — рост количества преступлений, совершаемых иностранными гражданами. Хотя 
немало так называемых экспертов называют это мифом, призывая не судить по отдельным 
случаям о целом народе. А никто, собственно, и не судит — даже совершившим 
преступления зачастую удается выйти сухими из воды. 

Характерно, что на прошлой неделе острая тема была поднята и на совещании МВД под 
руководством главы ведомства Владимира Колокольцева. Там было сообщено, что в России 
с 2021 года сократилось число иностранцев, при этом количество совершенных ими 
преступлений растет. По словам Колокольцева, «происходят качественные изменения в 
структуре «иностранной» преступности. В частности, в ней возросла доля тяжких и особо 
тяжких деяний». Мигранты втягиваются в наркопреступность. С наркотиками связано каждое 
четвертое уголовное деяние выходцев из других стран (еще два года назад — каждое 
восьмое). «При этом не единичны факты организации ими наркосообществ, включая 
межрегиональные, а также подпольных лабораторий, — сказал Колокольцев. — Сотни 
мигрантов, которым въезд не разрешен, пытаются попасть к нам под измененными 
персональными данными. Не решены до конца проблемы «резиновых» квартир, на что 
влияет и отсутствие четких требований к метражу жилого пространства в расчете на одного 
проживающего». 

Кстати, пару недель назад Госдума в очередной раз отклонила законопроект, который 
предлагал эти «четкие требования» ввести. Глава ведомства указал и на то, что многие 
преступления иностранцев «отличаются особой дерзостью». Это вымогательства, похищения 
людей, в том числе своих соотечественников, которых снимают на видео и выкладывают в 
последующем в интернет. 

Отдельный акцент глава МВД сделал на незаконной миграции, в том числе — на 
попытках въезда в страну по поддельным документам. Справедливости ради нужно сказать, 
что незаконной миграции потворствуют в том числе сами полицейские. СК РФ время от 
времени доводит до суда дела групп таких «оборотней в погонах», которые организуют (не 
бесплатно, судя по всему) потоки миграции в обход законодательства. Коррупцию же никто не 
отменял. Владимир Колокольцев назвал ситуацию в сфере миграции контролируемой, но тем 
не менее требующей серьезного внимания. 

И это правда. Повышенное внимание власти к этой острейшей проблеме необходимо. О 
чем говорит и выступление патриарха. Но ситуация настолько запущенна, что 
косметическими мерами вроде борьбы с «резиновыми» квартирами здесь не обойтись. Нужен 
иной подход не только в сфере миграционной политики, но и в отношении к собственному 
населению. 

Вместо послесловия. Давно известно, почему миграционные потоки угрожают России и 
кому они выгодны. Значит, нужна политическая воля, чтобы умерить аппетиты лоббистов этой 
политики в правительстве. Вот и президент Владимир Путин неоднократно заявлял, что в 
теме миграционных потоков нужно в первую очередь учитывать интересы россиян. Но эти 
слова в основном повисали в воздухе. Как и многие другие. 

«Труд» 
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7. Курс валют 
 

По данным ЦБ РФ курс валют с 03.11.2023 г. 

Валюта Курс (руб.) Изменения (руб.) 

USD 93,17 ▼ 0, 11 

EUR 99,00 ▲0, 56 

 
8. Прогноз погоды 

 
По данным rp5.ru погода в г. Дудинке 

 


